



GÉRARD KLAMM



LAUDATIO

## LAURÉAT DU PRIX CULTUREL 2025 DE LA VILLE DE DUDELANGE

TRÄGER DES KULTURPREISES 2025 DER STADT DÜDELINGEN

# GÉRARD KLAMM

**FR**Aujourd’hui âgé de 82 ans, Gérard Klamm s'est découvert un hobby plutôt inhabituel pour occuper sa retraite. Depuis 25 ans, l'ancien chauffeur de la direction de l'ARBED est figurant et acteur devant la caméra. À ce jour, ce Dudelangeois a participé à 201 films, séries, spots publicitaires et séances photo, nationaux et internationaux. Gérard Klamm est né le 12 août 1942 à Hettange-Grande. Après avoir rencontré sa femme Marianne, ce tourneur de formation s'est installé à Dudelange.

### Comment avez-vous découvert votre hobby ?

« Grâce à mon fils. En 1990, il a participé en tant que figurant au film « Sherlock Holmes » avec Christopher Lee, qui incarnait Dracula. Une scène a été tournée au Théâtre d'Esch, dans laquelle mon fils apparaissait en gros plan à la fin. Cela m'a marqué à l'époque et m'a poussé à me lancer dans ce nouveau hobby quelques années plus tard, au moment de ma retraite. »

### Comment devient-on figurant dans un film ?

« Le jour où j'ai pris ma retraite, je me suis rendu dans une société de production luxembourgeoise, où j'ai été immédiatement embauché. Le lendemain, j'ai pu jouer aux côtés de John Malkovich et Willem Dafoe dans le rôle d'un portier d'hôtel dans le film « Shadow of the Vampire ». Ce fut un moment génial et le début d'une longue carrière. Parmi mes plus grands projets, je peux citer « Pinocchio » de Steve Barron, « Le Marchand de Venise » d'Al Pacino et « George et le dragon » de Tom Reeve. Au fil des ans, j'ai rencontré de nombreuses stars, certaines hollywoodiennes, telles que Catherine Deneuve, Scarlett Johansson ou Ralph Finnes. »

### Que signifie pour vous le prix culturel de la Ville de Dudelange ?

« C'est un grand honneur pour moi de recevoir ce prix. J'en suis très fier. Cela me motive également à continuer à jouer devant la caméra tant que cela me plaît. »

C'est l'acteur et directeur de casting luxembourgeois Nilton Martins qui a prononcé l'éloge de Gérard Klamm. En scannant le code QR, vous pourrez lire l'éloge dans son intégralité. •

**DE**Der heute 82-jährige Gérard Klamm hat im Rentenalter ein eher ungewöhnliches Hobby entwickelt. Seit 25 Jahren steht der ehemalige Chauffeur der ARBED-Direktion als Statist und Schauspieler vor der Kamera. Bis heute hat der Düdelinger in 201 nationalen und internationalen Filmen, Serien, Werbespots und Fotoshootings mitgewirkt. Gérard Klamm kam am 12. August 1942 in Großhettingen zur Welt. Als der gelernte Dreher seine Frau Marianne kennengelernt, zog er nach Düdelingen.

### Wie sind Sie zu Ihrem Hobby gekommen?

„Durch meinen Sohn. Im Jahr 1990 hatte er als Statist im Film „Sherlock Holmes“ mit dem Dracula-Darsteller Christopher Lee mitgewirkt. Eine Szene wurde im Escher Theater gedreht, in der mein Sohn am Ende in einer Großaufnahme auf dem Bildschirm zu sehen war. Das hat mich damals geprägt und dazu geführt, dass ich einige Jahre später bei Rentenantritt mein neues Hobby aufnahm.“

### Wie wird man Statist beim Film?

„Am Tag, als ich in Rente ging, führte mich mein erster Weg zu einer Luxemburger Produktionsfirma – und ich wurde sofort aufgenommen. Bereits am nächsten Tag durfte ich an der Seite von John Malkovich und Willem Dafoe in einer Statistenrolle als Hotelportier im Film „Shadow of the Vampire“ auftreten. Das war ein genialer Moment und der Beginn einer langen Karriere. Zu meinen größten Projekten gehören unter anderem „Pinocchio“ von Steve Barron, „Der Kaufmann von Venedig“ von Al Pacino und „George and the Dragon“ von Tom Reeve. Im Laufe der Jahre habe ich viele Hollywoodstars wie Catherine Deneuve, Scarlett Johansson oder Ralph Finnes kennengelernt.“

### Welche Bedeutung hat der Kulturpreis der Stadt Düdelingen für Sie?

„Es ist mir eine große Ehre, diesen Preis entgegennehmen zu dürfen. Ich bin sehr stolz darauf. Er spart mich auch dazu an, weiterhin vor der Kamera zu stehen, solange ich Spaß daran habe.“

Auf Gérard Klamm hielt der Luxemburger Schauspieler und Casting-Direktor Nilton Martins die Laudatio. Wenn Sie den QR-Code scannen, können Sie die Laudatio in voller Länge lesen. •